

Limousin Ingépôle cultive son indépendance

Dix ans après sa création à Limoges (Haute-Vienne), Ingépôle affiche un développement ambitieux. Après s'être implanté à Brive (Corrèze), le bureau d'ingénierie du bâtiment envisage d'ouvrir une agence à Clermont-Ferrand (Puy-de-Dôme). « En 2007, Jacques Laumond a cédé sa société Laumond Faure Ingénierie au groupe canadien SNC Lavalin, rappelle Thierry Delaurent, actuel président de la SAS. J'y ai été embauché comme responsable de la croissance externe et du secteur Limousin Poitou-Charentes. Puis, avec quelques collègues, j'ai créé ma propre structure, qui compte désormais 20 salariés. Notre atout c'est d'avoir fondé un bureau d'ingénierie tout corps d'état, de la structure à l'éco construction. »

De nombreux partenaires l'ont soutenu : « Nous travaillons avec les agences d'architectes BVL (Limoges), Sextant, CRR et Jean-Michel Wilmotte. Avec ce dernier, nous avons participé à la transformation d'une ancienne papeterie en auditorium à Uzerche (Corrèze) ». Cet équipement a d'ailleurs été baptisé « Sophie-Dessus », en hommage à l'ancienne maire de la ville, disparue en 2016, qui avait inscrit le projet Bepos dans le cadre du label Territoire à énergie positive pour la croissance verte.

Surmonter les crises. Cette reconversion a valu une reconnaissance nationale à Ingépôle et une croissance rapide. « Nous avons pris part, avec Michel Beauvais et Vinci, à l'extension du CHU de Limoges, mais, après les élections municipales de 2014, beaucoup de projets ont été annulés, se souvient le dirigeant. Nos collaborateurs avaient accepté une baisse de leurs salaires. » Le chiffre d'affaires a plafonné à 948 000 euros cette année-là. Les commandes sont revenues, et le CA a repris sa progression pour atteindre 1,3 M€ en 2015, puis 1,6 M€ en 2016.

Lors de la crise sanitaire, l'indépendance du bureau d'études a permis de limiter la casse. « Beaucoup de nos confrères dépendants des architectes ont souffert de l'arrêt des chantiers et du ralentissement de l'instruction des permis de construire, observe Thierry Delaurent. Nous tablons sur un CA de 1,9 M€ HT cette année, alors que nous projetions 2,4 M€. » ● Bertrand Escolin



Ingépôle a pris part à la transformation en auditorium de cette ancienne papeterie, située à Uzerche (Corrèze).